

NEUES AUS ST. JOSEF

Newsletter der katholischen Propsteigemeinde Verden

Nr. 19, 14. September 2024

Jazzige Engel und swingende Teufel beenden Verdener Sommerkonzerte in St. Josef



Das Jazzquartett Brotherhood brachte New Orleans Atmosphäre in die St. Josef-Kirche. Haubrock - Kriedel ©Haubrock-Kriedel, Antje

Schwungvoll endete diesmal die Reihe der Sommerkonzerte der Dommusik am 22. August 2024 in St. Josef. Das Quartett Brotherhood unter der Leitung von Popkantor Micha Keding riss das Publikum in der gut gefüllten Propsteikirche mit Jazz, Swing und ganz viel Spielfreude mit und sorgte für beste Stimmung. Volker Bruder (Saxophon, Klarinette), Joachim Refardt (Piano, Trompete), Friedemann Bartels (Schlagzeug), Micha Keding (Kontrabass) hatten unter dem Titel „Angels and Demons“ ein vielseitiges Programm aus Jazz-Standards, Swing und Latin der 50er und 60er Jahre, verswingten Chorälen und Filmmusik zusammengestellt. Schon beim ersten Stück zeigte das Quartett seine Hochklassigkeit. Die Soli der einzelnen Bandmitglieder wurden mit begeistertem Zwischenapplaus gefeiert. „Heaven, I’m in Heaven“, swingte es dann beim Klassiker „Cheek to Cheek“. Wenn es um die „Demons“, die Dämonen geht, mussten in den Songtexten früher fast immer die Frauen herhalten. So passte „Ich bin von Kopf bis Fuß auf Liebe eingestellt“ aus dem 1930 entstandenen Filmklassiker „Der blaue Engel“ mit Marlene Dietrich auch hervorragend ins Programm. Ein alter Choral, von Micha Keding als nach Jazz-Manier als Bossa Nova arrangiert, ließ viele Füße im Publikum wippen. Mit „Between the Devil and the deep blue Sea“, und dem 60er-Jahre-Song von Margot Hielscher „Frauen sind keine Engel“, endete das erste Set unter dem begeistertsten Applaus des Publikums. „Tolle Musik“, „ein schöner Abend“, „das lohnt sich wirklich“, lauteten dann auch die Kommentare von vielen Zuhörern, die in der Pause zu hören waren. Mit „Creme Stuff“, einem Arrangement von Micha Keding nach der Filmmusik von „Corrina, Corrina“, ging es im zweiten Teil weiter. Viel Applaus erhielt das Quartett auch für das verjazzte moderne Kirchenlied „Danke für diesen guten Morgen“. Dann zog New Orleans Atmosphäre ins Kirchenschiff ein. Der alte Spiritual „Just a closer Walk with thee“, wurde gespielt. Anfangs zunächst langsam und getragen, dann ausgelassen und in doppelter Geschwindigkeit. Das riss auch die Stimmung in der Kirche in gleichem Maße mit. Mit frenetischem Applaus und Jubel wurden die Musiker gefeiert. Etwas ruhiger ging es dann noch einmal mit „Angel Eyes“ und „The Preacher“ von Horace Silver weiter und noch einmal richtig zur Sache. Mit Standing Ovations und rhythmischem Applaus bedankte sich das Publikum für ein gelungenes Konzert. Mit „Glory, glory Hallelujah“ als Zugabe klang der Abend aus.

Antje Haubrock-Kriedel

Forum St. Josef

Gemeinde lebt davon, Gemeinschaft zu leben. In einer Ideenwerkstatt am 12. Juni 2024 haben sich interessierte Menschen aus St. Josef überlegt, ein regelmäßiges Treffen für ein lebendiges Gemeindeleben anzubieten. Wir laden Sie dazu ein. Wir möchten Neues versuchen, Ideen spinnen, Menschen einbeziehen, konkrete Pläne entwickeln. In diesem Forum St. Josef treffen wir uns am

Sonntag, 29. September 2024, um 11.00 Uhr im Gemeindehaus, Heliand-Saal

und heißen alle Interessierten, ob Mitglied in einem Gremium oder nicht, herzlich willkommen.

Kolpingfamilie lädt ein

Zum Thema Religionsunterricht hält Frau Ursula Fisser-Blömer, Lehrerin am Verdener am Capus, am 19. September 2024 um 15.30 Uhr einen Vortrag im Gemeindehaus. Mit dabei ist der Kollege von Frau Fisser-Blömer, der den islamischen Religionsunterricht an der Oberschule erteilt.

„St. Josef feiert Oktoberfest“: Die Kolpingfamilie lädt zum „Büfett Bayrische Art“ nach der Sonntagmesse am 20. Oktober 2024 ein, Kosten pro Person 17,90 € ohne Getränke, verlässliche Anmeldungen bei Monika Trynogga oder im Pfarrbüro.

Am 15. November 2024 findet um 19.00 Uhr wieder ein Skat- und Spieleabend im Gemeindehaus statt.

Am 21. November 2024 um 15.30 Uhr richten Gerd und Uschi Schöniger einen Themennachmittag zum Mauerfall aus: „35 Jahre Mauerfall – Erinnerungen an eine Zeit, die Geschichte schrieb.“



Erstkommunion 2025

Mit einem Elternabend hat am 4. September 2024 der neue Erstkommunionkurs begonnen, zu dem alle Kinder eingeladen sind, die das dritte Schuljahr besuchen. Aufgrund rückläufiger Anmeldezahlen und um Terminüberschneidungen mit der Domweihe zu vermeiden, möchten wir zukünftig immer am zweiten Sonntag im Mai in einer Heiligen Messe (und nicht mehr in zwei) Erstkommunion feiern, im kommenden Jahr am 11. Mai 2025.



Firmung 2025

Am Sonntag, 9. November 2025, wird Weihbischof Heinz-Günter Bongartz das Firmsakrament in St. Josef spenden. Eingeladen sind alle Jugendlichen, die am Tag der Firmung das 15. Lebensjahr vollendet haben. Alle uns bekannten Mädchen und Jungen werden Anfang kommenden Jahres ein Einladungsschreiben mit der Briefpost erhalten.